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Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Freundinnen und Freunde, 

wir laden ein zum StammBahnTisch am 
 

Donnerstag, den 9. Dezember 2021 
von 18:30 bis 20:30 Uhr  

als ZOOM-Konferenz 
 

HINWEIS:  
Die namentliche A N M E L D U N G ist bis zum Freitag, den 05. Dezember 2021 erfor-
derlich. Die Einwahldaten zur ZOOM-Konferenz werden den Angemeldeten zeitnah zu-
gesandt. 
 
Wir tragen der Entwicklung der Infektionszahlen Rechnung uns treffen uns wieder im Rah-
men einer ZOOM-Konferenz. Das ist zwar nicht das vertraute Format des Stammtischs, aber 
überhaupt eine Möglichkeit, miteinander im Gespräch zu bleiben. 
 
Wie bekannt, hatte die Senatsverwaltung für Umwelt, Klima und Verkehr zuletzt berichtet, 
dass im Korridor der Potsdamer Stammbahn weiterhin die Grundlagenermittlung vorange-
trieben werde. Dabei werde auch für die S-Bahnvariante eine Trassierungsstudie für den Ab-
schnitt Zehlendorf – Griebnitzsee durchgeführt. Eine Variantenentscheidung – also S-
Bahn oder Regionalbahn – war in der jetzt abgeschlossenen Wahlperiode des Abgeordne-
tenhauses nicht gefallen. Zwischenzeitlich hat das brandenburgische Verkehrsministerium 
seine Bereitschaft zur Mitfinanzierung der Vorplanung auf dem Abschnitt Zehlendorf – 
Griebnitzsee erklärt. 
 
Wir gehen davon aus, dass SPD, Bündnis90 / Die Grünen und Die Linke den neuen Koa-
litionsvertrag bis dahin verhandelt haben, mindestens aber die Ergebnisse der Arbeitsgrup-
pen vorliegen. Dabei sind wir realistisch: Auch im Koalitionsvertrag dieser drei Parteien stand 
die Potsdamer Stammbahn als verkehrspolitisches Ziel, ohne dass es weiterführende Ent-
scheidungen dazu gegeben hätte. Dennoch erwarten wir jetzt Klarheit im Text und Ver-
bindlichkeit in der Handlung – ganz gleich, wer das Berliner Verkehrsressort künftig 
führen wird. 
 
Noch eine gute Nachricht: Die S-Bahn-Verlängerung von Teltow Stadt nach Stahnsdorf 
Sputendorfer Straße im 10-Min.–Takt kommt voran. Der Finanzierungsvertrag für die Vorpla-
nung sei final verhandelt, teilte der VBB jüngst im Regionalausschuss TKS mit, der Vertrags-
abschluss soll noch im November 2021 sein. Immerhin! 
 
Freundliche Grüße 
Hubertus Bösken 
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